LLAMA A DIÁLOGO MULTILATERAL

Bárcena se apunta para presidir ONU

POR ERNESTO MÉNDEZ
ernesto mendez@gimm.com.mx

Lo que había comentado en reuniones fuera de grabado-ras, ayer lo hizo público. Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció que está disponible para suceder a António Guterres, al frente de la Secretaría General de Naciones Unidas (ONU).

En el foro Expansión ESG Summit, la bióloga con maestría en Economía y múltiples doctorados *honoris causa*, declaró que corresponde a una mujer de América Latina y el Caribe dirigir los destinos de la ONU.

Destacó que llegó la hora de que sea una mujer quien ocupe la Secretaría General de Naciones Unidas, así como llegó la hora en México, después de 200 años, de que una mujer encabezara la Presidencia de la República.

La exsecretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latinay el Caribe (Cepal), indicó que uno de los principales retos es garantizar que la ONU sobreviva como un órgano multilateral esencial.

"El multilateralismo está en crisis. Estamos viviendo un multilateralismo de élite, que el G7, que el G20, que ahora en la OTAN, pero lo que tenemos que lograr es que haya un diálogo multilateral real, es muy importante". destacó.

La también extitular de la Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE), en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, afirmó que el diálogo multilateral es muy importante para lograr el objetivo del bien común.

"Lo primero que tenemos que lograr es el fortalecimiento del multilateralismo amplio, participativo e inclusivo", manifestó.

Alicia Bárcena dijo que en el proceso de renovación de Naciones Unidas, el Gobierno de México tendría que respaldarla para obtener la candidatura, con miras a asumir la vacanti que dejará António Guterres, a partir de 2027, donde según la rotación regional, la Secretaría General corresponde a América Latina y el Caribe.

Como posibles candidatas de la región también suenan la expresidenta de Chile, Michelle Bachelet, la

LA SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE

afirma que corresponde a una mujer de América Latina y el Caribe dirigir los destinos de la organización



La secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, afirmó que se debe buscar el bien común.

"Opera FBI con equipo verificado"

El subdirector de la División de Investigación criminal del FBI reveló en el Senado de Estados Unidos que su país cuenta con un equipo verificado contra narcotráfico y corrupción en coordinación con autoridades mexicanas.

Durante una audiencia, a una pregunta del senador John Corryn, el funcionario del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), expuso que estos funcionarios se centran principalmente en los cárte-

les y las pandillas transnacionales, específicamente en su liderazgo, estructura de mando y control, además de otros facilitadores clave.

Dijo que los equipos de investigación cuentan con funcionarios policiales y gubernamentales del país anfitrión.

Manifestó, en una respuesta por escrito, que los agentes mexicanos son capacitados y dotados de herramientas para realizar investigaciones de organizaciones delictivas en coordinación con sus agregados legales adjuntos en cada país. Dijo que este equipo ya ha dado golpes al crimen.

— De la Redacción



El multilateralismo está en crisis.
Estamos viviendo un multilateralismo de élite, que el G7, que el G20, que la OTAN."

ALICIA BÁRCENA
TITULAR DE SEMARNAT

exvicepresidenta de Costa Rica, Rebeca Grynspan, y la primera ministra de Barbados, Mia Amor Mottley.

EN MÉXICO

- La titular de la Semarnat reconoció el pasado lunes en un foro de la UNAM que México enfrenta retos en materia ambiental como entre los que se encuentran la restauración de 50 sitios altamente degradados.
- Asimismo, la reforestación de 100 mil hectáreas de bosques y 18 mil hectáreas de manglares.
- También la reducción del 35% de emisiones de gases de efecto invernadero como parte de sus compromisos.